

# Petition

## Anschubfinanzierung für automatisierten öffentlichen Nahverkehr



Von der Jugendsession **angenommen** mit 106 zu 40 Stimmen

**Jahr:** 2018  
**Thema:** Zukunft der Mobilität  
**Adressat:** Parlament  
**Eingabeform:** Petition

### Inhalt:

Wir fordern die Errichtung eines Fonds im Bereich der Automatisierung von Betrieben des kommunalen und regionalen öffentlichen Verkehrs. Sichere, zukunftsfähige und nachhaltige Projekte zugunsten einer geregelten und innovativen Entwicklung müssen auf Einreichen eines Dossiers beim Bund durch diesen Fonds unterstützt werden.

### Begründung:

Für uns, die Schweiz, als ein innovatives und fortschrittliches Land mit einem gut ausgebauten öffentlichen Verkehrsnetz ist es unabdingbar, auch in der Entwicklung der zukünftigen Mobilität einen Schritt voraus zu denken.

Die Entwicklung automatisierter Mobilität ist schon heute voll im Gange und wird bereits in naher Zukunft ökonomische, ökologische und gesellschaftliche Vorteile mit sich bringen.

Anschubfinanzierungen sind ein geeignetes Mittel, um Anreize für die Förderung von neuen Projekten auf kommunaler und regionaler Ebene zu schaffen. Durch das Senken von finanziellen Hürden werden lokale Behörden und Unternehmen entlastet. Dadurch sollen mehr Projekte durchgeführt werden, welche neue Erfahrungen im Umgang mit automatisierten Verkehrssystemen bringen. Diese Erfahrungen sollen die einzelnen Stakeholder untereinander austauschen, um von anderen Projekten zu profitieren. Der Bund soll dabei als Koordinationsstelle und Vermittler auftreten.

Aus diesem Grund ist es schon heute nötig, in die Zukunft der Mobilität zu investieren und die Bevölkerung mit Verkehrssystemen von Morgen vertraut zu machen.

### Interessante Informationen zum Thema und Dokumente

Die Petition ist auf der Parlamentsdatenbank Curia Vista zu finden unter der Nummer [19.2005](#).

### Status und Erfolg:

Nachverfolgung durch das forum nicht abgeschlossen